

plaza pública para la edición del 2 de junio de 1993

Aspe en Boston

Cada quien su fiesta

miguel ángel granados chapa

Le fue muy bien al Presidente Salinas en su gira por los Estados Unidos, el jueves y viernes de la semana pasada. Pero quizá le fue mejor al secretario de Hacienda Pedro Aspe, egresado del Instituto Tecnológico de Massachussetts, que en este viaje presidencial jugó una de las cartas que ~~le~~ serán valiosas valdrán en el ánimo presidencial, en la búsqueda de la candidatura priísta a la Presidencia de la República. Esa carta es el ambiente de respeto y admiración que en la rigurosa comunidad académica de Nueva Inglaterra suscita la actuación de ese hijo predilecto de MIT, y que reforzó el propio Ejecutivo mexicano.

Las visitas del Presidente Salinas al MIT y a su propia alma máter, la Universidad de Harvard, estuvieron llenas de buen humor. Los discursos, así los de Salinas como los de funcionarios de esas instituciones, aparecieron con simpáticas referencias a México, a su política económica y a su autor, el doctor Aspe, que se graduó con una tesis titulada Essay on the international transmissions mechanism: the case of Mexico (que al año siguiente le sirvió para obtener el Premio Nacional de Economía Banamex). Durante ~~1977~~ 1977 fue asistente de profesor e investigador, allí mismo, mientras cursaba sus estudios.

El acto en que Aspe fue más claramente figura central, junto con el Presidente Salinas, fue el encuentro con los estudiantes mexicanos residentes en Boston. Allí, Aspe anunció la creación del Fondo MIT de mexicanos México. Con aportaciones de ex alumnos de esa institución, ante los cuales el subsecretario de Planeación de Agricultura, Luis Téllez, pasó la charolla, y que suman dos ~~MIT~~ millones de dólares, más 1.4 millones de dólares aportados por el propio Instituto Tecnológico, ese fondo servirá para becar a estudiantes que, dijo Aspe. "tienen el talento, la inteligencia la dedicación, para ser aceptados en MIT, pero no tienen los recursos

plaza pública/2

para pagar las colegiaturas y la estancia aquí".

~~Aspe~~ te Un poco para hacer realidad el chiste conocido, que el Preside Salinas hizo suyo, que establece el contraste entre los egresados de consistente Harvard y el Tecnológico, ~~consistente~~ en decir que éstos no saben leer, pero aquéllos no saben contar, Aspe hizo gala de su habilidad multiplicatoria, al anunciar que, como Salinas "nos ha autorizado que hagamos un SWAP porque se trata de programas de educación y de asistencia y ~~pe~~ lo tanto califican perfectamente, entonces ya 3.4 se convierte en 4" ~~o~~ millones de dólares. Como se sabe, el swap es un instrumento de conversión de deuda, la misma que ~~ya~~ no existe", según diría el Presidente Salinas a los estudiantes que se graduaban en el MIT, y ante los cuales produjo su principal discurso del viernes.

usad bi Atenido al uso norteamericano de decir un chiste para atraer la atención de sus oyentes, Salinas valoró la ocasión de hablar en el más que centenario recinto de Killian Court, diciendo que después de Harva había demorado 10 años en ser Presidente de México, pero en cambio hab tardado quince en llegar a ese Instituto. En su alocución, puso énfasis en los logros que son responsabilidad de Aspe, al grado de decir, de la deuda, que "ya acabamos con ella", en el sentido de que luego de representar casi dos terceras partes del producto interno bruto, hoy es solamente del diez por ciento. "En otras palabras, bromeó, hemos apren dido que hay vida después de la deuda".

Horas después, al recibir una presea del Consejo de Asuntos Mundiales, y reseñar de nuevo los resultados de su política financiera, S li nas dijo que "esos resultados nos dicen que el Presidente se graduó en Harvard pero el secretario de hacienda es del MIT. Es el caso del licenciado Aspe, y ha desempeñado un papel muy importante en los resultados que ahora podemos mostrar".

El presidente del Eximbank, Kenn Brody, se habría sentido reconfortado de oír esas palabras, de haber estado allí.

cajón de sastre

~~Terminaron~~ Terminaron las vacaciones de Enrique Jackson, sustituido en la secretaria de Organización del comité nacional priísta muy poco después de que Genaro Borrego se convirtió en director del Instituto Mexicano del Seguro Social, el 29 de marzo. El secretario de Desarrollo Social Luis Donald Colosio lo atrajo a su equipo ministerial, como responsable de los programas de salud y bienestar social del Programa Nacional de Solidaridad. Las malas lenguas dirán que su experiencia partidista será invaluable en ese cargo, donde sustituye al doctor José Narro Robles, quien pasó por esa responsabilidad como una exhalación. El doctor Narro Robles es ahora el presidente de la Fundación Cambio XXI, donde no se sabe si sustituyó a José Francisco Ruiz Massieu o a Césareo Morales, el diputado jalisciense amigo de Colosio cuyo destino se quebró por causas inexplicadas. Morales, profesor de filosofía en la UNAM, en un tiempo investigador del Centro de Estudios del Tercer Mundo del ex Presidente Echeverría, iba que volaba a reemplazar a Ruiz Massieu. Un malentendido respecto de quién manda en la Fundación ~~XXXX~~ Cambio XXI lo puso fuera de combate, y entonces se le otorgó como posición para ^{su} el consuelo la presidencia de la Comisión Nacional de Ideología (acaso porque se ignora que esa Comisión radica en la Oficina de la Presidencia, de Los Pinos) y también con velocidad extrema fue retirado de allí. Jackson es un político sinaloense que no ha tenido todavía los cargos de responsabilidad en el nivel que su consistencia y preparación le permitirían desempeñarse con holgada eficacia... Que era el tránsito de Guatemala a Guatepeor, se decía con acierto ante el autogolpe del Presidente Serrano. Pero ahora será a Guatepeor sísimo, pues la caída del endeble émulo de Fujimori no abrirá las puertas ya no digamos a ~~la~~ la democracia sino ni siquiera al orden constitucional. Sin embargo, la breve duración de la dictadura serranista puede ser una lección para quienes piensen ~~sienten~~ que el cogobierno con otros poderes es un estorbo que debe ser eliminado.

PLAZA PUBLICA

Aspe en Boston

Cada quien su fiesta

Miguel Angel Granados Chapa

Le fue muy bien al presidente Salinas en su gira por Estados Unidos, el jueves y viernes de la semana pasada. Pero quizá le fue mejor al secretario de Hacienda, Pedro Aspe, egresado del Instituto Tecnológico de Massachusetts, que en este viaje presidencial jugó una de las cartas que serán valiosas en el ánimo presidencial, en la búsqueda de la candidatura priista a la Presidencia de la República. Esa carta es el ambiente de respeto y admiración que en la rigurosa comunidad académica de Nueva Inglaterra suscita la actuación de ese hijo predilecto de MIT, y que reforzó el propio Ejecutivo mexicano.

Las visitas del presidente Salinas al MIT y a su propia alma mater, la Universidad de Harvard, estuvieron llenas de buen humor. Los discursos, así los de Salinas como los de funcionarios de esas instituciones, aparecieron con simpáticas referencias a México, a su política económica y a su autor, el doctor Aspe, que cursó el doctorado en MIT (sigla en inglés del MIT) de 1974 a 1978. Allí se graduó con una tesis titulada *Essay on the international transmissions mechanism: the case of Mexico* (que al año siguiente le sirvió para obtener el Premio Nacional de Economía Banamex). Durante 1977 fue asistente de profesor e investigador, allí mismo, mientras cursaba sus estudios.

El acto en que Aspe fue más claramente figura central, junto con el presidente Salinas, fue el encuentro con los estudiantes mexicanos residentes en Boston. Allí, Aspe anunció la creación del Fondo MIT de México. Con aportaciones de exalumnos mexicanos de esa institución, ante los cuales el subsecretario de Planeación de Agricultura, Luis Téllez, pasó la charola, y que suman dos millones de dólares, más 1.4 millones de dólares aportados por el propio Instituto Tecnológico. Ese fondo servirá para becar a estudiantes que, dijo Aspe, "tienen el talento, la inteligencia, la dedicación, para ser aceptados en MIT, pero no tienen los recursos para pagar las colegiaturas y la estancia aquí".

Un poco para hacer realidad el chiste conocido, que el presidente Salinas hizo suyo, que establece el contraste entre los egresados de Harvard y el Tecnológico, consistente en decir que éstos no saben leer, pero aquéllos no saben contar, Aspe hizo gala de su habilidad multiplicatoria, al anunciar que, como Salinas "nos ha autorizado que hagamos un SWAP porque se trata de programas de educación y de asistencia y por lo tanto califican perfectamente, entonces ya 3.4 se convierten en 4 millones de dólares. Como se sabe, el swap es un instrumento de conversión de deuda, la misma que ya no existe, según decía el presidente Salinas a los estudiantes que se graduaban en el MIT, y ante los cuales produjo su principal discurso del viernes.

Atenido al uso norteamericano de decir un chiste para atraer la atención de sus oyentes, Salinas valoró la ocasión de hablar en el más que centenario recinto de Killian Court, diciendo que después de Harvard había demorado 10 años en ser presidente de México, pero en cambio

había tardado quince en llegar a ese Instituto. En su alocución, puso énfasis en los logros que son responsabilidad de Aspe, al grado de decir, de la deuda, que "ya acabamos con ella", en el sentido de que luego de representar casi dos terceras partes del producto interno bruto, hoy es solamente del diez por ciento. "En otras palabras, bromeó, hemos aprendido que hay vida después de la deuda".

Horas después, al recibir una preseña del Consejo de Asuntos Mundiales, y reseñar de nuevo los resultados de su política financiera, Salinas dijo que "esos resultados nos dicen que el presidente se graduó en Harvard pero el secretario de Hacienda es del MIT. Es el caso del licenciado Aspe, y ha desempeñado un papel muy importante en los resultados que ahora podemos mostrar".

El presidente del Eximbank, Kenn Brody, se habría sentido reconfortado de oír esas palabras, de haber estado allí.

Cajón de Sastre

Terminaron las vacaciones de Enrique Jackson, sustituido en la secretaría de Organización del comité nacional priista muy poco después de que Genaro Borrego se convirtió en director del Instituto Mexicano del Seguro Social, el 29 de marzo. El secretario de Desarrollo Social, Luis Donald Colosio, lo atrajo a su equipo ministerial, como responsable de los programas de salud y bienestar social del Programa Nacional de Solidaridad. Las malas lenguas dirán que su experiencia partidista será invaluable en ese cargo, donde sustituye al doctor José Narro Robles, quien pasó por esa responsabilidad como una exhalación. El doctor Narro Robles es ahora el presidente de la Fundación Cambio XXI, donde no se sabe si sustituyó a José Francisco Ruiz Massieu o a Cesáreo Morales, el diputado jalisciense amigo de Colosio cuyo destino se quebró por causas inexplicadas. Morales, profesor de filosofía en la UNAM, en un tiempo investigador del Centro de Estudios del Tercer Mundo del expresidente Echeverría, iba que volaba a reemplazar a Ruiz Massieu. Un malentendido respecto de quién manda en la Fundación Cambio XXI lo puso fuera de combate, y entonces se le otorgó como posición para su consuelo la presidencia de la Comisión Nacional de Ideología (acaso porque se ignora que esa Comisión radica en la Oficina de la Presidencia, de Los Pinos) y también con velocidad extrema fue retirado de allí. Jackson es un político sinaloense que no ha tenido todavía los cargos de responsabilidad en el nivel que su consistencia y preparación le permitirán desempeñarse con holgada eficacia... Que era el tránsito de Guatemala a Guatepeor, se decía con acierto ante el autogolpe del presidente Serrano. Pero ahora será a Guatepeorsísimo, pues la caída del endeble émulo de Fujimori no abrirá las puertas ya no digamos a la democracia sino ni siquiera al orden constitucional. Sin embargo, la breve duración de la dictadura serranista puede ser una lección para quienes piensen que el gobierno con otros poderes es un estorbo que debe ser eliminado.